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Diputados urgen por 
mejorar estándares en 
ingresos y Ley de Incendios 
El remezón de la detención de este lunes llegó al Congreso. Parlamentarios 
lo calificaron como “un duro golpe al sistema de emergencia del país”. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaOestrellavalpod 

1 remezón que pro- 
E vocó la detención de 

un tercer presunto 
implicado en el origen del 
megaincendio de febrero y 
que nuevamente se trate 
de un bombero, ha estre- 

mecido no solo a las insti- 
tuciones que se han visto 
afectadas con esto sino 
también al mundo pol 
co. En el Congreso ya han 
calificado los hechos como 
“un duro golpe al sistema 
de emergencias del país”. 

Así lo hizo saber el di- 
putado Tomás Lagomarsi- 
no, parlamentario que 

presidió la Comisión Espe- 
cial Investigadora del me- 

gaincendio. 
“De confirmarse la in- 

formación por el fiscal, es- 
taría en cuestionamiento 
todo, es decir: Bomberos, 
Conaf y Senapred (...). Este 
mismo bombero, que sería 
el teniente primero de la 
Compañía de Bomberos 
perteneciente a Placilla, 
fue el mismo que hace al- 
gunos meses hizo un auto- 
despacho en dicho sector y 
que fue suspendido de sus 
funciones durante varias 
semanas. Y a la vez, este 
tercer detenido, ha sido ya 
detenido por la PDI, y esta- 
mos a la espera de infor- 
mación adicional que nos 
pueda entregar el fiscal 
que lleva la causa”, reac- 
cionó Lagomarsino. 

  

NECESIDAD DE ACCIONES 

Más allá de los lamentos y 

la valoración de la investi- 
gación llevada adelante 
por los organismos com- 

petentes, a juicio del dipu- 
tado Diego Ibañez, es hoy 
relevante avanzar, esen- 
cialmente, en acciones 

que ayuden a prevenir es- 
tos hechos. 

En esa línea, “es im- 
portante que el Gobierno 
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DIPUTADO IBÁÑEZ: “PASAR OTRO VERANO SIN LEY DE INCENDIOS SERÍA UN SUICIDIO PARA LA REGIÓN". 

  

DARDOS ALCANZARON A BOMBEROS Y A SENAPRED. 

ingrese luego el proyecto 
de ley para aumentar los 
estándares de ingreso a 
Bomberos y a los organis- 
mos encargados del com- 
bate de riesgos y desas- 

tres como es Senapred. 
Recordar que la comisión 
investigadora, que esta- 
mos esperando se aprue- 
be luego en este Congre- 
so, responsabiliza a Sena- 
pred de la mala gestión 
en el combate a incendios 

forestales”. 
Asimismo, “la ley de in- 

cendios esperemos que se 

apruebe rápidamente; no 
podemos pasar otro vera- 
nosin ley de incendios, se- 
ría un suicidio para nues- 
tra Región de Valparaíso y 
eso ya lo aprobamos en la 

Cámara de Diputados y es- 
tamos esperando que el 
Senado apruebe luego las 
indicaciones para que se 
obligue a hacer cortafue- 
gos y se den mayores he- 

rramientas al Estado en la 
prevención de los incen- 
dios forestales”. 

SENAPRED EN LA MIRA 

Empeñada justamente en 
estos esfuerzos, sobre todo 
en lo que respecta a elevar 
los estándares de ingreso, 

la diputada Camila Flores 
presentó un proyecto de 
ley que busca modificar la 
actual norma que rige a 
Senapred, para así aumen- 
tar las exigencias psicoló- 
gicas para quienes buscan 
ingresar a la institución. 

PENAS EJEMPLARES 

La delegada presidencial So- 
fía González indicó que esta 
investigación podría ser“el 
inicio del momento en que 
podamos contar con penas 
ejemplares y que finalmente 
se dé certeza a la ciudadanía 
de que nova haber impuni- 
dad frente a este tipo de deli- 
tos”. En lo que respecta ala 
relación del individuo con un 
servicio público -Senapred 
eneste caso», Gonzálezcon- 
firmóque ya le solicitó al di- 
rector regional que se tomen 
tosas las medidas necesa- 
rías administrativa u otros, 
para entregar todos los ante- 
cedentes que sean solicita- 
dos por Fiscalia”. 

“Es urgente elevar los 
estándares para quienes se 
desempeñen en esta insti- 
tución, estamos hablando 
de personas quese aprove- 
charon de su cargo para 

planificar este incendio y 
generar un daño tremen- 
do, que costó la vida de 
137 personas. Por lo mis- 
mo, quienes aspiren ain- 
gresar a Senapred deben 
pasar por un filtro más es- 
tricto”, aseveró. O   
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JÓVENES SE MANIFESTARON EN EL CENTRO DE VALPARAÍSO. 

Tras suicidio: UV se 
movilizó por mejores 
condiciones en prácticas 

La partida de Pablo Leiva, 
el estudiante de Medicina 
de la Universidad de Valpa- 
raíso que terminó con su 
vida a inicios de la semana 
pasada, sigue repercutien- 
do con tristeza en lacomu- 
nidad educativa y por lo 
mismo, la Federación de 

Estudiantes, en apoyo 
también de la Asociación 

de Estudiantes de Medici- 
na de Chile, convocó a una 

movilización la jornada de 
este martes. 

Bajo la consigna de más 
y mejor salud mental, co- 
mo también de mayor 
control de las prácticas 
profesionales, los estu- 

diantes marcharon por el 
centro de la Ciudad Puer- 

to. “Una carrera no vale 
una vida”, subrayaron a 
través de cánticos y pan- 
cartas. 

“Con la movilización 
buscamos visibilizar las 
condiciones en las que se 
están dando los interna- 
dos, en las prácticas clíni- 
cas y también respecto a 
una preocupación sobrela 
salud mental en general 
de los estudiantes de la 
educación superior. A no- 
sotros nos preocupa que 
pueda existir la creación 
de protocolos dentro de 
los recintos, como por 

ejemplo, un protocolo pa- 
ra que podamos hacer de- 
nuncias como estudiantes 
ante malos tratos docentes 
y faltas en el reglamento”, 
explicó Samuel Briceño, 
secretario general de la 
FeUV. 

12.00 
horas se reunieron ayer 
los estudiantes, en el 
marco también del día 
Mundial de la Preven- 
ción del Suicidio. 

REGULACIÓN DE HORAS 

En referencia al caso pun- 
tual de Pablo y a los avan- 
ces en torno a los hechos, 

el representante de la co- 
munidad señala que “la 

universidad ya hizo la ins- 

trucción de un sumario 
administrativo” y en ese 

contexto, “esperamos que 
esto vaya más allá, sobre 
todo lo que tiene que ver 
con la regulación de las 
horas de nuestros compa- 
ñeros en las prácticas clíni- 
cas: hay turnos de 24 ho- 
ras seguidas y, además, los 
hospitales, en la mayoría 
delos casos, no tienen resi- 
dencias para que los inter- 
nos puedan descansar en 
sus turnos o estos espacios 
no cumplen con las exi- 
gencias mínimas. Es inhu- 
mano”. 

Consultado sobre si las 

movilizaciones irán en es- 
calada, Briceño comentó 

que las medidas “estarán 
en evaluación”. Sin perjui- 
cio deello, avanzarán en la 
creación de un petitorio 
específico en esta materia 
con el objetivo de entre- 
garlo a la alta dirección de 

la UV antes de que finalice 
septiembre. O
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